
   ENCUESTA FAVORABLE. 

Parece que los resultados adversos de los cortes de luz, el conflicto con D’Elía, la cercanía 
con Chávez, las papeleras y los embates parlamentarios de esta semana no afectan al 
presidente. Según una reciente encuesta Kirchner mantiene el 60 por ciento de imagen 
positiva en todo el país. Se trata de una muestra realizada en los primeros días de diciembre 
que presentan a un Kirchner que no sólo estabilizó su imagen positiva sino que también la 
aumento en al menos dos puntos. La encuesta muestra que en la Capital la imagen positiva 
de Kirchner es del 58%, en el conurbano bonaerense es del orden del 61% y en el interior la 
imagen es del 58%. La muestra sólo enfoca a la imagen presidencial y al menos hasta ahora 
no expone a otros candidatos o figuras de la política. No obstante, se supo que por detrás de 
Kirchner estan Cristina Kirchner y Scioli y muy por detrás, (casi 15 puntos abajo) figuran 
Mauricio Macri, Elisa Carrio y Roberto Lavagna, en ese orden. 
 

   LA CORTE Y LA CARNE. 

El fallo que emitió la Corte Suprema la semana pasada con relación al reparto de la cuota 
Hilton en el caso del consorcio ABC fue el preludio para salvar definitivamente al secretario 
de Agricultura Miguel Campos de una causa que lo tenía preocupado. A pesar de que en 
primera instancia judicial quedó absuelto, habrá un nuevo fallo contra Campos por el reparto 
de la cuota Hilton. No obstante, el fallo reciente de la Corte sentó jurisprudencia para salvar 
a Campos. Es que el reclamo del consorcio ABC para que los jueces no tomen medidas 
cautelares en el tema de la cuota Hilton fue desechado de plano por la Corte y permitió así 
que los jueces inferiores intervengan en casos similares. De esta manera, una apelación en 
segunda instancia favorable a Campos cerraría el caso que molesta al gobierno. Campos 
tiene una causa por presunto manejo discrecional de la cuota Hilton y hasta ahora fue 
sobreseído y es probable que con el aval de la Corte la causa llegue hasta instancias 
máximas al punto de mantener la situación actual.  

   OBSESION POR SUPERAVIT. 

   VIAJE A ESPAÑA DE FELISA?. 

Viernes 15 de Diciembre de 2006. 

Néstor Kirchner frenó pedidos de aumentos de gasto del Ministerio de Justicia y también del de 
Defensa. Es que se quiere asegurar un 2007 con caja para mantener el ahorro fiscal primario (sin 
pago de intereses) en 3% del PBI y para otorgar más aumentos en la jubilación mínima y reducir 
el pago de Ganancias para los empleados. Esas son las dos medidas a anunciarse en lo fiscal en 
2007. No habrá ningún cambio impositivo adicional.  
 

La Ministra de Economía Felisa Miceli está aguardando la convocatoria del gobierno español para 
cerrar la renegociación de la deuda con ese país por fuera del Club de París. La situación quedó 
planteada de la siguiente manera: España debe convencer al resto de los países de ese organismo 
que merece privilegio en el pago de Argentina. Una vez que logre aceptación, Argentina avanzará 
con la renegociación de la deuda con el resto de los países. 



 

   LA JUGADA DE SOLA. 

El dilema de las papeleras podrá poner en severo riesgo la continuidad de Uruguay en el 
Mercosur. Como lo planteamos hace dos semanas, este fin de semana se reúnen en Brasilia 
todos los cancilleres del Mercosur y la delegación de Montevideo exigirá un reclamo en 
bloque a la Argentina por los cortes de ruta. El canciller Reinaldo Gargano dirá que el tema 
perjudica económicamente no sólo a Uruguay sino también a Brasil. Esta claro que Brasil no 
va a aceptar el pedido de Tabaré Vázquez. Así se lo adelantó a Kirchner el canciller de Lula, 
Celso Amorim esta semana. Brasil considera el tema como una batalla unilateral y no del 
bloque. Pero Uruguay teme que el tema de los cortes perjudique seriamente la economía y 
tiene razones: en el verano esta previsto que los asambleístas no dejen un solo paso libre a 
Uruguay con lo que el turismo se verá seriamente disminuido. El gobierno español ya hizo 
demasiado por el tema. El embajador español le transmitió a Kirchner que la mediación del 
Rey terminaba con la aceptación de ENCE de trasladarse a Colonia. No habrá más que eso. 
España no puede hacer más. El canciller de Rodríguez Zapatero, Miguel Ángel Moratinos, 
hizo un último intento la semana pasada en Europa de pedir a Finlandia que interceda por la 
empresa Botnia. Pero la respuesta de ese país es que el conflicto pertenece a una empresa 
privada y que el Estado no se intrometerá. 
 

   VUELA EL CONSUMO. 

La Ministra Miceli estuvo reunida con su equipo, Martín Abeles, Silvia Canela, Matías Kulfas, 
Estela Palomeque y Alejandra Scharf, delineando  lo que va a ser el 2007 en materia 
económica. Los últimos datos que recibe de la actividad y que se darán a conocer la semana 
próxima muestran que el país cierra el 2006 con un crecimiento mayor al 8% y con la 
industria y el consumo privado en clara tendencia alcista. Esperan por mejora de los precios 
de las exportaciones un impulso adicional de u$s 3.000 millones a la economía. Una sola 
preocupación en Felisa Miceli y que se centra en la baja aún de la inversión. Cómo se sabe, 
está influida básicamente por construcción, celulares y hasta grupos electrógenos esa 
medición. La intención de la ministra es únicamente avanzar en la implementación de 
incentivos a pequeñas empresas que exporten a través del subsidio de tasas. No alcanzaría 
para mucho.  

   MÁS BODEN Y BONAR PARA CHAVEZ. 

En Brasilia Miceli se iba a encontrar con funcionarios venezolanos deseosos de seguir 
comprando títulos argentinos como los BODEN y BONAR en 2007. La ministra feliz: 
considera a Chávez como un prestamista de última instancia, en situación en que los 
mercados se lleguen a complicar. Para enero, licitará en la plaza local títulos a 10 años de 
plazo en dólares.  
 

   LAS PAPELERAS EN EL MERCOSUR. 

Dicen los que lo conocen bien que la jugada de Felipe Solá de aumentar los impuestos sobre 
los contribuyentes con bienes de más de $ 500.000 pesos no será la única, habrá más 
medidas recaudatorias y todo apunta a dejarle un panorama complicado a Scioli. No le será 
fácil al vicepresidente tener que justificar las medidas de Solá en medio de la campaña. La 
decisión de Solá, es cierto, tiene un alto componente económico estricto que es cubrir el rojo 
financiero de la provincia que es de $1800 millones. Pero a la vez es una medida que 
enturbia el panorama político. 

Se barajaba la posibilidad de que la semana próxima hubiera algún llamado desde España al 
Ministerio de Economía, tras lo cual, Miceli viajaría a Madrid a firmar el acuerdo. Pero todo 
estaba supeditado a la aprobación de los otros países integrantes del Club de París.  



Es que Solá ya dijo a sus íntimos que avanzará con otras medidas similares si la Nación no le 
asegura un piso mayor de coparticipación federal de impuestos para el año que viene. El 
tema es delicado si se tiene en cuenta que la Casa Rosada tendrá que tener el campo 
despejado en Buenos Aires si quiere hacer una buena elección con Scioli. Lo cierto es que el 
vicepresidente ya empezó a recorrer la provincia y empezó también a tener que responder 
preguntas que lo incomodan y que son fruto de los desequilibrios financieros. 

   CONFLICTOS ELCTORALES EN SALTA. 

Al conflicto por la reelección de Ángel Masa en La Rioja que se desató ayer se le sumará en 
los próximos días una dura pelea en Salta. Sucede que el vicegobernador de Romero, Walter 
Wayar, con buena performance quiere ir por la gobernación el año que viene y la 
constitución provincial se lo impide. Intentará hacer una interpretación jurídica de la carta 
magna local pero ya hay suficiente revuelo por ello. Es que en el peronismo salteño hay por 
lo menos dos candidatos a gobernador en la lista de espera. Uno es el kirchnerista Juan 
Manuel Urtubey, que cuenta con la bendición de la Casa Rosada, ha hecho la tarea muy bien 
en la Comisión de Asuntos Constitucional de Diputados y tiene buena llegada con los 
sectores de clase media. Pero en las encuestas mide mejor el senador Marcelo López Arias, 
que no tiene el visto bueno de Kirchner pero si del gobernador Romero. Este dato sería más 
que suficiente como para dar pelea. Romero está enfrentado con Kirchner aunque no lo haga 
público y no soportará que un hombre que no es de su confianza como Urtubey se instale en 
la provincia controlada hasta ahora como un feudo. En tanto Wayar buscará la reelección y 
es probable que parte del peronismo de López Arias se movilice como fuerza de choque 
contra los aliados del vicegobernador. 

   SANTA FE EN PUGNA. 

El peronismo santafecino está en llamas y no todo es color de rosa como dicen en la Casa 
Rosada. El apoyo de Kirchner a Bielsa generó duros reproches del PJ santafecino que no ven 
al ex canciller con buenos ojos. Esta semana hubo una fuerte jugada de los hombres de 
Reutemann para apoyar la candidatura a gobernador del diputado Rossi. Los reutemanistas 
están convencidos de que Bielsa no es un buen candidato y además no quieren dejarse 
arrastrar por los consejos de Alberto Fernández. Por ello impulsan a Rossi. El Lole 
Reutemann se reunió hace dos días con el diputado Rossi junto con su sobrino, Federico 
Reutemann que es diputado provincial y ambos le aseguraron un respaldo a su candidatura. 
Al menos Bielsa no se las verá tan fácil como decían en la Casa Rosada hace una semana 
sino que tendrá que pelear con un peronismo que no le es fiel y que por el contrario lo 
detesta. 
 

   DENUNCIAS DE LAVAGNA Y LA UCR. 

Han dialogado extensamente y hubo acuerdos entre Lavagna y la cúpula de la UCR liderada 
por Gerardo Morales en que el gobierno está operando fuertemente en contra de la alianza 
electoral de la oposición. Por eso convinieron en apuntalar las denuncias contra el área de Julio 
de Vido y de Guillermo Moreno. Dicen los allegados al ex ministro de Economía que Lavagna 
tiene preparadas varias denuncias por el manejo discrecional de fondos de De Vido y la UCR 
apuntalaría esas denuncias con informes que le provee el jefe de la Auditoria, Leandro 
Despouy, que dicho sea de paso, el lunes presentará una contraofensiva hacia aquellos que lo 
cuestionan desde el kirchnerismo por su doble papel de jefe de la AGN y relator de las 
Naciones Unidas para temas de derechos humanos. Despouy presentará el lunes en el CARI 
una exposición de su trabajo como relator de las UN en Guantánamo, Ecuador y algunos 
países del Este Europeo y aclarará que todo ese trabajo lo hizo ad honorem y que esta 
respaldado por la Cancillería. De esta manera evitará cualquier crítica que le puedan hacer los 
kirchneristas que hay en la AGN y que lo cuestionan por tener un doble papel. 
 



   CONGRESO NACIONAL 

El embajador Anthony Wayne invitó a un grupo selecto de cien periodistas el jueves y más 
allá de lo que salió en algunos diarios se pudo mencionar la preocupación que hay en la 
administración Bush sobre la cercanía aún permanente entre los presidentes Chávez y 
Kirchner. Si bien los hombres de Washington comentaban que hubo gestos de distensión 
entre Bush y Kirchner y creen que el presidente argentino dio muestras suficientes de 
acercamientos con Washington (el fallo del atentado a la AMIA contra Irán es el caso 
emblemático), lo cierto es que aún ven con desconfianza la relación Kirchner-Chávez. Los 
hombres de la embajada de Estados Unidos están convencidos de que Wayne terminará 
haciendo buenas migas con Kirchner porque se trata de un astuto diplomático, más político 
que diplomático. En el cocktail que ofreció Wayne se comentaba además que la prórroga del 
régimen de barreras arancelarias que estableció el gobierno de Bush para la Argentina es 
una señal más de acercamiento y que habrá nuevos gestos en el futuro inmediato que 
podrán llegar del lado de las inversiones en materia de servicios públicos. 
 

   CORRIDILLOS EN LA EMBAJADA DE ESTADOS UNIDOS. 

 
 

El tema clave en Diputados esta semana fue la prórroga de la Emergencia económica, 
sanitaria y ocupacional hasta el 31 de diciembre de 2007, que tras largas horas de debate, 
fue  aprobado con 124 votos afirmativos y 87 negativos. Esta ley era fuertemente reclamada 
por el Gobierno nacional, ya que le permitirá conservar por un año las facultades para 
renegociar contratos con las privatizadas, razón por la cual, la Comisión Bicameral de 
Seguimiento de las Facultades del Poder Ejecutivo, será una comisión clave el año próximo.  
 
Cabe aclarar que la titularidad de la Bicameral se alterna entre el Senado y Diputados, por lo 
que luego de esta sanción la expectativa giraba en torno a quién tomará el puesto que hasta 
ahora ocupaba el jujeño Gerardo Morales. Finalmente fue la diputada Alicia Lemos la elegida 
por el bloque radical. Lemos es de Mendoza, y se maneja con  bajo perfil en la Cámara, 
aunque  responde al ex titular de la UCR, el diputado Roberto Iglesias (UCR, Mendoza). A 
pesar de ser la primera candidata del gobernador Julio Cobos como presidenta del EPAS 
(Ente Provincial de Agua y Saneamiento), actualmente la contadora Lemos no tiene diálogo 
con el Gobernador mendocino.  Lemos estuvo a cargo del Ente de Fondos Residuales de los 
ex bancos provinciales (EFOR), fue auditora del Tribunal de Cuentas, presidenta del Consejo 
Profesional de Ciencias Económicas, actualmente se desempeña como vicepresidenta de ese 
organismo y fue docente de la Universidad Nacional de Cuyo. 
 
Además de esta facultad, el Gobierno podrá mantener la situación de emergencia en las 
áreas social y sanitaria para continuar con los planes para Jefes y Jefas de Hogar, de 150 
pesos para los desocupados y la pasificación de tarifas. La iniciativa fue cuestionada por los 
distintos bloques opositores que acusaron al Gobierno de estimular el "clientelismo" 
mediante los planes sociales. La iniciativa, votada por primera vez en 2002, fue rechazada 
en conjunto por la UCR, el Interbloque Propuesta Federal (macristas, Recrear y provinciales), 
el Justicialismo Nacional y el Partido Socialista. 
 
En esta misma línea, la Cámara de Diputados aprobó un proyecto de ley que prorroga por 
cinco años las retenciones a los hidrocarburos, como también las facultades otorgadas al 
Poder Ejecutivo para establecer las alícuotas correspondientes. Dicha iniciativa había sido 
aprobada por la Cámara de Senadores la semana anterior, pero tuvo que volver a ser 
presentada por diputados oficialista ya que como establece la Constitución nacional la 
Cámara de Diputados debe iniciar el tratamiento de todo proyecto tributario. Así fue como al 
otro día de ser presentado, fue considerado en Comisión y aprobado en el plenario de la 
Cámara. 
 
Siendo las últimas semanas de sesiones del año, los diputados se encuentran trabajando en 
tratar de incorporar temas clave para el Gobierno. Para la próxima semana se espera el 
tratamiento del controvertido proyecto de ley establece distintos cambios en la estructura 
del PAMI, la obra social de los jubilados. 



   LEGISLATURA PORTEÑA 

La propuesta que llegó del Senado sería modificada, por lo que una vez aprobada deberá 
retornar al Senado, donde decidirán cuál de las versiones será convertida finalmente en ley 
por el Congreso. 
 
Otro proyecto es la media sanción del proyecto que establece el marco regulatorio de la 
empresa estatal Agua y Saneamientos Argentinos (AySA). La iniciativa impulsada por el 
Gobierno fue considerada por el Senado y girada rápidamente a la Cámara de Diputados ya 
que la intención del oficialismo era convertirla en Ley ese mismo día. Pero el intentó no tuvo 
éxito y el marco regulatorio de AySA recién podrá ir al recinto la semana próxima. El titular 
del Bloque oficial en el Senado, Miguel Pichetto, se encargó de apurar el trámite en la 
Cámara Baja.  
 
Finalmente, a pedido del ARI, se trataría de aprobar en particular el proyecto de ley que 
establece presupuesto mínimos para los bosques nativos, tema postergado por no llegar a 
un acuerdo entre los bloques principalmente en el artículo vinculado a la autorización de 
desmonte.  
 
La Comisión Bicameral de Seguimientos del Tratamiento de las Negociaciones Agrícolas 
Internacionales en el marco de la OMC, realizó la semana pasada un conference call con el 
Embajador argentino de los Estados Unidos, José Octavio Bordón. Desde el gran país del 
norte nuestro embajador aseguro que la derrota de la administración Republicana en manos 
de George W. Bush en el Congreso estuvo directamente relacionada con la pérdida de 
confianza generalizada por parte del electorado. En primer término nombró al “efecto 
Katrina”, esto es, la desconfianza que genera que la potencia mundial no haya previsto una 
catástrofe ambiental.  En segundo lugar, una sensación global de que la situación en Irak 
está mal y que hay mucho ocultamiento detrás del tema. Y finalmente algunos escándalos 
domésticos relacionados con la falta de transparencia en la administración en el 
financiamiento de legisladores. Asimismo explicó que “si bien en el mundo existe la idea de 
que el cambio electoral en USA puede oxigenar los temas internacionales y generar una 
situación de mejor entendimiento, esto no será así, el proteccionismo agrícola seguirá en 
Estados Unidos y los Demócratas conseguirán mayor financiamiento para el área que los 
republicanos”. También informaba sobre la Ley agrícola, con minoría en ambas Cámaras 
legislativas, la actual administración iniciará el año entrante el tratamiento de una nueva Ley 
Agrícola, y los legisladores argentinos consultaron al embajador sobre cómo se perfila ese 
debate. “El fracaso de la Ronda de Doha hizo que las dos asociaciones agropecuarias más 
importantes de Estados Unidos se pongan de acuerdo en solicitarle al Congreso que los 
cambios en la ley sean mínimos”, adelantó un asesor del embajador; “es como que en 
Argentina acuerden la Sociedad Rural y la Federación Agraria”, graficó. Según los 
funcionarios, los efectos de la Ley Agrícola pueden ser importantes para Argentina, de 
acrecentarse el proteccionismo interno de USA.  Esta situación encuentra antecedentes en 
los casos del maní y el azúcar, dos productos que vieron limitado su ingreso al mercado 
norteamericano desde el 2001 hasta la actualidad.  
 
Volviendo al plano local el Senado se prepara para lo que será el cierre del año dada la 
última sesión prevista para el próximo miércoles 20. El tema confirmado para ser tratado 
será el Juicio por jurados que tanto pregona este gobierno, las dos grandes incógnitas aún 
no confirmadas serán las iniciativas de restricciones para el consumo de tabaco, que muy 
probablemente también sea incluida en el temario del miércoles, como así también el 
proyecto sobre derechos de los artistas e intérpretes que fue muy debatido por estos días 
entre las organizaciones que nuclear a los artistas y productores. 
 

Las últimas sesiones del año siempre son las más imprevistas por la cantidad y diversidad 
de temas que suelen ser definidos ante la presión del final del año parlamentario. En la 
Legislatura de la Ciudad esta regla se viene confirmando desde la sesión del jueves 7, 
pasando por la de ayer- la última sesión ordinaria del 2006- y, muy probablemente, se  



repita en la sesión especial prevista para el próximo miércoles en la que los legisladores 
buscarán cerrar acuerdos sobre una multiplicidad de temas pendientes. Si bien ya no puede 
haber novedades en las comisiones porque ya concluyó su plazo para despachar, la 
posibilidad de acordar que los temas se consideren sobre tablas sin despacho permite 
avanzar con proyectos que no terminaron su trámite en comisión si su tratamiento se 
habilita por mayoría especial. 
 
Pero lo cierto es que en el conjunto de proyectos sancionados últimamente figuran temas 
que el cuerpo tenía bajo análisis desde hacía tiempo y que nunca habían logrado llegar al 
recinto durante la gestión de Aníbal Ibarra. Este año en cambio, y ya superado el capítulo 
presupuestario, el interinato de Telerman quizás permitió a los legisladores concentrarse 
más libremente en una agenda propia e independiente de la oposición al gobierno, sobre 
todo teniendo en cuenta que en la composición del cuerpo predominan casi en igual número 
el macrismo y el kirchnerismo, dos fuerzas autónomas con ambiciones electorales para el 
año próximo. 
 
Una de las aprobaciones centrales del día de ayer, por ejemplo, fue la del Código Procesal 
Penal y Contravencional de la ciudad, un reclamo clásico de la ciudad que ansiaba sumar a la 
justicia entre los logros de la autonomía, del mismo modo que las provincias. El Código sólo 
llegó a ser votado en general de acuerdo a un texto consensuado por el macrismo, el 
kirchnerismo y el ARI y sería votado en particular en la sesión especial del miércoles porque 
hay algunos aspectos técnicos sin definir.  
 
Junto con él se aprobó un convenio entre la Nación y la Ciudad para transferirle a la Justicia 
porteña la potestad para resolver juicios por 13 delitos penales, los que se suman a otros ya 
traspasados con anterioridad. Se trata, por ejemplo, de lesiones en riña, abandono de 
personas, omisión de auxilio, exhibiciones obscenas, matrimonios ilegales, amenazas, 
violación de domicilio, usurpación, daños, envenenamiento y adulteración de aguas potables, 
alimentos o medicinas; propagación de enfermedad contagiosa, expendio ilegal de artículos 
medicinales y ejercicio ilegal de la medicina. Ahora, los juzgados contravencionales porteños 
podrán intervenir en estos delitos que hasta ahora se definían en el ámbito de la justicia 
ordinaria nacional. Sin embargo y como condición de validez, el Congreso Nacional deberá 
refrendar el convenio. 
 
Esta sanción fue asumida como un logro por Julio De Giovanni, un ibarrista residual y el 
histórico presidente de la Comisión de Justicia de la Legislatura que ayer dejó su banca para 
asumir como uno de los representantes de la Legislatura en el Consejo de la Magistratura. Lo 
reemplazará Abelardo García, un dirigente del Partido de la Ciudad de De Giovanni y ex 
miembro de la Fundación de Libro. 
 
Otra cuestión importante fue la postergación de la fecha de elección de los consejeros de las 
comunas, decisión que, ahora, la Legislatura deberá tomar y que el Jefe de Gobierno deberá 
concretar en una convocatoria antes del 31 de mayo de 2007, fecha en que se termina el 
proceso de transición a las comunas según la Ley 1777. La decisión consensuada entre los 
bloques mayoritarios se justificó porque aún no están confeccionados los padrones, ni 
tampoco está claro si la Justicia va a autorizar la realización de cinco elecciones en un año ni 
hay acuerdo político para fijar una fecha electoral. Es que el año que viene la ciudad elige 
jefe de Gobierno y 30 legisladores, pero, también vota a presidente, diputados y senadores, 
en la elección nacional. A eso se suma la primera elección de los integrantes de las 15 juntas 
comunales- conformadas por siete miembros cada una-. 
 
Este nuevo plazo para definir la elección comunal se acerca más a la fecha que Telerman 
tiene en mente para diputados locales y Jefe de Gobierno- mediados del 2007-, aunque de 
acuerdo a una ley sancionada este año, no puede ser coincidente con la de los comuneros 
sino que debe hacerse en forma separada. 
 
También tuvo sanción un proyecto de la actual diputada nacional Paula Bertol (Compromiso 
para el Cambio) que desde hacía tiempo esperaba ser aprobado pero no prosperaba por 
diferencias dentro del propio macrismo. Es el que dispone que los comercios de la ciudad – 
proveedores de bienes o de servicios- y las dependencias estatales con atención al público 
deben contar con un libro de quejas foliado que será fiscalizado por el gobierno porteño. 



 

   LEGISLATURA BONAERENSE 

Sin demasiadas novedades transcurrió esta semana la Legislatura bonaerense. Aunque 
algunos corazones más pudorosos les pueda resultar irritante, el campeonato de fútbol 
obtenido por Estudiantes de La Plata, tuvo mucho que ver con la falta de actividad legislativa 
en la Legislatura provincial.  
 
Lo más destacado fue la presencia del Ministro de Economía Gerardo Otero, acompañado de 
su subsecretario "estrella", el recaudador, Santiago Montoya, quienes se acercaron hasta el 
Palacio Legislativo para explicar los alcances del proyecto de Presupuesto 2007 y de la nueva 
ley impositiva que traería varios aumentos incluidos. Si todo sale como está previsto, el 
miércoles 27 de diciembre se estarían sancionando estas dos leyes - probablemente las más 
importantes del año - sin demasiadas modificaciones. Los aumentos impositivos - por más 
que, como en este caso, sean solos para un universo reducido de contribuyentes - nunca son 
simpáticos pero la situación financiera de la provincia es tan agobiante que no hay espacio 
para demasiadas especulaciones. La clave, una vez más, está en la actitud que tomarán los 
legisladores que responden al PJ- Díaz Bancalari y los del FpV enrolados bajo la jefatura del 
tándem Aníbal F. - Alak, todos ellos siempre reacios a votar proyectos provenientes del PE. 
 
En materia política, como decíamos la semana anterior, el posible desembarco de Daniel 
Scioli como candidato bonaerense ha tenido el efecto de calmar las turbulentas aguas de la 
interna del oficialismo aunque - repuestos de la sorpresa inicial - ya hay quienes sospechan 
que lo de Scioli no es definitivo y trabajan para esmerilarlo. El propio candidato se siente 
mas cómodo en el distrito Capital y no se descartan novedades en tal sentido después de las 
vacaciones.  
 
La semana próxima probablemente haya sesión en ambas cámaras y en el Senado está 
pendiente de tratamiento el proyecto que restringe la posibilidad de fumar en lugares 
cerrados. La iniciativa del senador frentista Julio Salemme, cuenta con consenso en los tres 
bloques de esa cámara, algo que no sucede con la más restrictiva norma del diputado 
Eduardo Fox que fue votada por la Cámara baja. 

Si de los reclamos asentados se deducen incumplimientos según criterios de calidad de 
atención básica- a fijar por reglamentación- los locales en falta podrán ser sancionados con 
las multas y penas previstas en la ley nacional de defensa del consumidor 24.240.  
 
En cambio, la obligatoriedad de la Verificación Técnica Vehicular (VTV) para los autos con 
más de tres años de antigüedad o más de 60.000 Km. fue otro de los temas que pasó para 
el próximo miércoles a pesar de los pronósticos. Según el despacho de la Comisión de 
Tránsito y Transporte el costo de la revisión rondaría los 60 pesos y sería anual. Una vez 
que la ley se apruebe el Gobierno porteño deberá llamar a licitación para que se instalen 
plantas de revisión oficial en distintas zonas de la Ciudad. 


